

RIPOLL

Actos conmemorativos de la Liberación. - Hay déficit de electricidad en la comarca. - Concurso de cine "amateur". - Oliva Prat hablará hoy de Ullastret. - Éxito editorial de la obra del señor Boixés. - Crucigrama ferroviario que no se resuelve

El pasado domingo conmemoró esta villa el XXVI aniversario de su feliz liberación. El día anterior, por la noche, hubo una emisión radiofónica a cargo de la Delegación de Juventudes, a través de Radio Ripoll.

El día 7, a las doce horas, se rezó una misa en el Real Monasterio de Santa María de Ripoll que finalizó con el canto solemne del Te Deum en acción de gracias, en cuya ceremonia ofició el arcipreste doctor don Ramón Puigercós pbro. El acto fue presidido por el Alcalde y Jefe Local del Movimiento don Luis Serrat Sayós, acompañado de las demás primeras autoridades y jerarquías. Asistieron el Ayuntamiento en corporación; Consejo comarcal, delegaciones, militantes y numeroso público.

A la salida del templo y en el salón de sesiones de las Casas Consistoriales se desarrolló un emotivo acto de recordación sobre la integración de Ripoll a la patria auténtica.

En esta ocasión, y entre otras frases de cálido sentido patriótico, dijo el señor Alcalde: «Es preciso que recordemos, una y otra vez, la gesta asombrosa del Ejército de España; mientras los otros» con insensatez e inútil resistencia destruían hogares y segrabán las últimas vidas locales en su precipitada huida a Francia, dejando huellas del odio y de su derrota siniestramente alumbradas por los incendios provocados, nuestros bravos soldados, en cuyos cuadros formaban buen número de liberadores ripollenses, venían a restituirnos lo auténtico, para el bien, el derecho, la paz y la verdad. Aspiramos hoy a pleno pulmón este aire sano de la paz mantenida gracias a Dios y al Caudillo, a lo largo de veinticinco años, que se prolongarían mientras los españoles sepamos hacernos dignos de ella, con una conducta honrada ante el Supremo Juez y los hombres».

«Hoy la villa de Ripoll proyecta decidida, desde aquel amanecer iniciado el 7 de febrero de 1939, sus mejores esfuerzos y esperanzas para lograr un futuro cada vez mejor para todos los ripollenses y españoles de buena voluntad».

En seguida hubo recepción oficial y después se ofreció un vino de honor a los ex-combatientes y ex-cautivos de la Cruzada Nacional.

A la misma hora se tocaron sardanas en la plaza del Caudillo, que fueron bailadas por numerosísimo público, y se disparó una traca valenciana.

Por la tarde a las 7, hora aproximada en que entraron las gloriosas tropas de Franco, se dispararon cohetes detonadores y repicaron alegremente las campanas.

Los actos reseñados estuvieron asistidos por gran fervor popular de todo un Ripoll agradecido.

Esta comarca, a pesar de las muchas corrientes fluviales y en relación con el tinglado industrial de grandes proporciones y probabilidades, es deficitaria en producción eléctrica.

Las principales centrales generadoras de energía son unas veintidós, que obtienen en conjunto 15.282 Kw-hora; pero ninguna de ellas alcanza de dos mil kilovatios de potencia instalada ni los ocho millones de Kw-hora de producción.

Con tales captaciones casi puede considerarse agotado el aprovechamiento hidráulico de las corrientes. En dicha situación, como es lógico, es imposible realizar ningún plan comarcal de mayor desarrollo en la industria. Por ello, en una de las conclusiones del recientemente celebrado Consejo Económico Sindical, se ha solicitado para el Ripollés, una línea de transporte de energía eléctrica a 110 Kw., para unos 20.000 Kw. Dicha línea, sin lugar a dudas, alentaría cualquier iniciativa de progreso industrial que existiera en ciertas.

Conviene alcanzar dicho objetivo de energía eléctrica necesaria para Ripoll y su comarca, que ha de soportar las pesimas consecuencias a que llevan

Verdadero de la Provincia

Caldas, actualidad

¿Por qué no se revalorizan sus Termas Romanas?

La actualidad regional se centra en Caldas de Malavella. Esta vez no ha sido su aplec de la Sardana, ni la fama de sus aguas, o el espejuelo de sus fabrosísimas setas que con tanta abundancia se dan por aquella campaña. Caldas se ha vuelto noticia por el deporte.

Con todo, nosotros no vamos a enfocar el aspecto deportivo sino una faceta acaso poca conocida de la población, recordando a cuantos acuden a presenciar el Campeonato regional de Cross, dedique diez minutos a contemplar lo que vamos a describirles.

En Caldas, en un jardín particular, y en el centro de la urbe pueden admirarse los restos de unas Termas Romanas. Se trata de unos baños públicos que mandarían construir los romanos y que gozarían en su tiempo de singular aceptación. Por las escasas averiguaciones que sobre el particular se han realizado, se sabe que aquellas Termas o Baños se surtían gracias a unos manantiales que se levantaban en el hoy día conocido paraje del «Puig de les Animas» y el agua era canalizada por medio de un acueducto. Es de suponer que la temperatura de aquellas aguas termales sería idéntica a la de hoy día, es decir 60 grados.

Aquellas termas estaban formadas por una gran piscina rectangular, cuyas paredes laterales quedan bien definidas,

y dos galerías, con diferentes compartimientos.

Las ruinas de estas Termas no parece que hayan interesado demasiado a los historiadores. El estado de abandono a que están sumidas y el hecho de no haberse realizado trabajo alguno para su conservación demuestran o que no tienen ningún valor histórico o que han pasado desapercibidas.

Creemos que bien valdría la pena revalorizar aquel recinto. Caldas, en estos últimos años, ha ido ganando fama de ciudad turística y en verano sus hoteles y balnearios se llenan completamente. La antigua colonia estival formada por señores entrados en edad que acudían para curar sus dolencias, va siendo reemplazada por esa corriente de extranjeros que es el símbolo de nuestros días. Su proximidad con la Costa Brava y el disponer de una buena red de hoteles le ha abierto la posibilidad de albergar durante tres meses a un gran número de turistas.

Al amparo de ese renombre que ha ido cogiendo Caldas y del papel que está jugando en el desarrollo turístico gerundense, desde luego valdría la pena revalorizar el rango de aquellas viejas Termas. Aunque sólo fuera para atracción de los forasteros. Cualquier medida que se adopte, cualquier obra que se realice, será bien recibida.

J. Sureda PRAT.

ANUNCIOS ECONOMICOS

COMERCIALES - AUTOMOVILES - TRACTORES
 R. de C. Tel. 255265 - Barcelona
RADAR
 COMPRA - VENTA
JOSE M. RIERA FORS
 Tel. 144 - Tel. 2011 - GERONA

VENDO de particular a particular Seat-600 en magnífico estado. Teléfono 20-06-01.

VENDO Furgoneta dos caballos, y un Morris. Razón: San José, 2.

INGLES, Francés, clases particulares, profesora francesa. Teléfono 200319.

DOS señoritas desean en casa particular, pensión completa. Razón: LOS SITIOS 599.

SE TRASPASA tienda muy central. Razón: Teléfono 204607.

TELE-URGENCIA. Tel. 202209. Reparaciones T. V. todas marcas, servicio a domicilio.

OFICIALES PINTORES se precisan. Razón: Rutilla, 85, 2.º, 1.º Gerona.

VENDO dos locales industriales 800 metros cuadrados, carretera, Vehinat de Salt. Teléfono 203444.

ATENCIÓN propietarios Costa Brava. Se precisa alquilar con urgencia para Julio, Agosto y Septiembre, villa gran lujo para albergar gran personalidad internacional. Capacidad 10 personas. Teléfono Pinedas Sureda, Palamós, teléfono 314523.

SE NECESITA señorita para trabajos oficina. Establecimientos Coll. C/ Barcelona, 27. Gerona.

APRENDIZ de ferretería falta en Lorenzana, 27. Gerona.

SE NECESITA chica para Camarrera. Razón: LOS SITIOS número 598.

POR CIERRE de taller, vendo maquinaria, herramientas y utensilios de carpintería en muy buen estado. Razón: C/ Mercaders, 10, B. Gerona.

SELLOS de goma. Interesan representantes para provincia Gerona, amplios beneficios. Diríjase a Papelaria Española. Plaza Marqués de Camps, 7.

Figueras

El Real Automóvil Club de Cataluña

Precisa profesor de teoría y práctica, para su Escuela de conducir próxima a inaugurarse.

PARA PROPOSICIONES: local del R. A. C. C. Ctra. de Barcelona, núm. 30

PRIMERA FIRMA COMERCIAL PAPEL

- Precisa persona interesada en organización y ventas.
- Indistintamente para ocupación tardes o jornada completa.
- Reserva absoluta. Dirigirse por escrito, al Apartado de Correos 50. - GERONA.



Ante un posible monopolio taurino

Un entendimiento entre los grandes empresarios desembocaría de hecho en ello



Ya hemos dicho que el volumen económico que ha tomado el negocio de la Fiesta de los Toros, obliga a que los grandes empresarios tomen posiciones que refuercen sus actividades en el sentido de controlar el mayor número posible de plazas y contar con grupos de toreros afines, sin que ello tescarte por parte de las Empresas la contratación de todo el censo taurino. Pero la masiva concentración de poder puede dar paso al monopolio, e incluso sin pretenderlo se cae en él, con peligrosos manifestos para el desenvolvimiento de la Fiesta.

Nos hemos referido en trabajos anteriores a las Empresas de Madrid y a la de Chopería. Empresas veteranas, muy experimentadas. Ahora nos toca analizar las actividades de don Diodoro Canorea, casi "nuevo en esta Plaza"; es decir, sin veterania y con relativa experiencia.

EL "TERCERO" DE LOS GRANDES EMPRESARIOS

Don Diodoro Canorea es el tercero de los grandes empresarios. Desearíamos que fuera el tercero en discordia, pero nos tememos que la fuerza de las circunstancias le obliguen a buscar la concordia.

El señor Canorea llegó al negocio taurino por su matrimonio con una hija del que fue famoso empresario don Eduardo Pagés. El señor Canorea tuvo que ponerse al frente de la Plaza de Sevilla y tan bien le rodaron las cosas que surgió en él la ambición empresarial y el deseo de ser alguien en este terreno. El que tenga ahora el control sobre las plazas de Sevilla, Córdoba, Zaragoza, Ciudad Real, Cáceres, Puerto de Santa María, Plasencia, Valdepeñas y Huelva, habla de sus condiciones y de su audacia para el negocio. El señor Canorea ha cumplido sus propósitos: es uno de los grandes empresarios.

LOS PROS

No cabe duda de que la concentración del poder obliga a que la inteligencia esté despierta. El señor Canorea se ha lanzado de lleno al negocio taurino y ha incrementado en manera considerable el número de festejos. Adquirió a alto precio la Plaza de Zaragoza y se ha sacado de la manga una nueva Feria zaragozana, que está llamada a tener el mejor de los éxitos. Este ha sido su mejor acierto.

LOS CONTRAS

Nos parece que don Diodoro ha sido pionero en esto de encarecer la materia prima del negocio taurino. Hace frente con pasión juvenil a su responsabilidad, es audaz, pero puede existir razón en quienes creen que ha encarecido la Fiesta.

Pero esto de los precios nos parece que no es lo más importante. Hay otro aspecto que sí lo juzgamos grave. Y adelantamos que no es cuestión privativa del señor Canorea, sino de todos los empresarios. Hay inflación en el número de festejos. Se da cada año mayor número de corridas de toros.

¿Dónde están los toros para esas corridas? Creemos que en

ninguna parte y que por ello se recurre al novillo.

Nos parece obligado, al llegar a este punto, exigir rigor. Que el toro que se lidie tenga los cuatro años cumplidos, y que se cumpla rigurosamente el Reglamento. Si así se hiciera, habría que celebrar muchos menos festejos, pero sería preferible. Lo que no puede aceptarse es lo falso. Buena cosa sería hacerlo se cae en él, con peligrosos manifestos para el desenvolvimiento de la Fiesta.

INDEPENDENCIA EMPRESARIAL

Si el señor Canorea limitara sus actividades a regentar la Plaza de Sevilla podría andar con holgura y envidiada independencia. La Maestranza no ofrece problemas, sobre todo en la Feria de Abril. Ahora lleva también la nueva Plaza de Córdoba, y mientras ande por los ruedos "El Cordobés", tampoco le traerá sinsabores. Pero al cruzar Despeñaperros es cuando surgen las complicaciones.

NECESIDAD DE LOGRAR ACUERDOS

La Feria tradicional de Zaragoza es la del Pilar, en el mes de octubre.

Feria difícil, pues en esas fechas los toreros están cansados de la campaña española, piensan con ansiedad en el dinero de América y temen que una intempestiva cornalita les haga perder el avión. Canorea pensó — y pensó bien — en que en el mes de mayo podría haber una feria en Zaragoza, coincidiendo con las fiestas de Primavera. Le estrenó el pasado año y le auguramos gran éxito. No sería ya la feria final de temporada, cuando tanto pesa el traje de luces, sino el principio, cuando todos buscan sitio.

Pero la psicología de esta Feria de Mayo en Zaragoza es muy distinta a la abriñena de Sevilla. En Zaragoza hay que presentar muy buenos carteles (no vale, como en Sevilla, con recurrir a las estrellas locales) y sabido es que existen toreros en manos de otros grupos empresariales. Canorea tiene que contratar a "El Cordobés", a Paco Camino, a Ordóñez, al Litri... Es decir, tiene que negociar.

FINAL

No cabe duda de que la irrupción de don Diodoro Canorea ha supuesto algo importante para la Fiesta. Indudablemente, ha triunfado como empresario. Pero nosotros tenemos que pensar en la otra cara de la moneda: en la posibilidad de que su entendimiento con los otros poderosos pueda llevar "de facto" al monopolio.

M. CASIELLES (Exclusivo para Pyresa)

Seis mujeres de Ponteijos han construido una carretera de medio kilómetro

Un mes, desde el siete de enero, han empleado en dar remate a la obra

Sólo han admitido pequeñas ayudas de los hombres y bocadillos y bebidas

Santander. — (Del correspondiente de PYRESA, F. Rado Varela). — Seis mujeres, todas casadas, han construido, con su exclusivo trabajo personal, una carretera de medio kilómetro, tramo necesario para unir los barrios de Río a Los Perales, en el Pueblo de Ponteijos. La obra fue iniciada el pasado 7 de enero y ha sido concluida en su mes justo, pues el domingo 7 de febrero se apisonaron los últimos metros de piedra y recho depositados por las animosas mujeres. Las seis mujeres, Eugenia Bays, Teresa y Magdalena González, Lola Bedía y Mercedes Llana, bajo la dirección del "capataz" Cuca Llana y con la ayuda del pinche Elenita Díez, han dado cima a la labor que iniciaron casi como en plan de apuesta y movidas únicamente por los apuros que el taxista del pueblo tenía que sufrir para poder llegar con el coche hasta su casa, por un andabado camino de barro y arcilla las más de las veces y siempre con un piso accidentado y peligroso para la seguridad, digamos física, del coche.

La idea se nos ocurrió en la boda de una vecina, decía Eugenia, y casi nos lo tomaron a broma. Y ya ven, aquí la realidad.

Es de justicia añadir que en las tareas constructoras han sido ayudadas muy eficazmente por un hombre: Rafael Soto. Pero ellas, las seis mujeres, han hecho todo el grueso de la obra, acarreado la piedra y el recho; empujando la mandarina, el pico y la pala; el carretillo y los carromatos para el traslado de los materiales; alisando el terreno y sentando la piedra sobre el piso convenientemente preparado.

—A este trabajo hemos dedicado todos nuestros ratos libres, tras las tareas de la casa, que en estos meses hemos procurado hacer mucho más deprisa, manifiestan.

Los mancos de las buenas mujeres presentan evidentes huellas del duro trabajo a que han estado sometidas durante estos treinta y un largos días. Y pese a que el trabajo doméstico y otras labores secundarias de las mujeres de esta zona montañesa no es precisamente cómodo y fácil, el de peones camineros ha marcado en sus manos la dureza del esfuerzo, de la herramienta y de los materiales pétreos.

En el pueblo los hombres acogeron, a poco de iniciada la obra, esta iniciativa con gran interés y aún cuando las mujeres no admitían ayudas de trabajo, salvo los domingos, y exclusivamente por sus maridos durante una hora u hora y media por la mañana, si han concedido a las mujeres los hombres del pueblo ayudas de tipo moral y comestible. Así el dueño de un bar les regalaba cada día la merienda y el de una tienda de comestibles, muchas "onces". Y tienen promesas de muchas invitaciones a comidas y cenas para después de la obra, la flamante carretera de medio kilómetro, haya sido puesta en servicio, el lunes 8 de febrero, por expresa voluntad de las constructoras.

Así, pues, esta simpática iniciativa, que podemos calificar de prestación personal modelo, además de su evidente utilidad ha servido para poner de manifiesto el temple de las mujeres de Ponteijos, pueblo situado al otro lado de la bahía de Santander, mujeres que ni cortas ni peronzas han dado remate a una obra que la actividad municipal no acometía, que la instalación del abastecimiento de aguas al pueblo había puesto en peor condición y que, los hombres, si convencidos de la necesidad de ello, no acababan de decidirse a convertir aquel camino en una vía transitada para cualquier clase de vehículos.

MECANOGRAFA

competente y con iniciativa se necesita para trabajos de Oficina en jornada completa. Inmejorable retribución económica y según aptitudes. Diríjase a Mapfre, (Mutualidad de Seguros), Rambla Generalísimo, 41, pral. GERONA.

SE PRECISA ayudante camarera

Granja Mora. Cort-Real, 18. Gerona.

SE OFRECE joven panadero

Escribir LOS SITIOS núm. 602.

PLAYA DE ARO. Se alquila tienda

con vivienda, bien situada en Galerías Neptuno. Escribir LOS SITIOS núm. 601.

Venta Pisos

Renta Limitada

Pueden ocuparse inmediatamente. Pisos de 3 y 4 habitaciones, muy completos.

Información: Acequia, 21, 1.º, 2.º. GERONA.

Tardes de 5 a 7, excepto sábados.

EMPLEADOS de toda España

(incluso pueblecitos) multiplicarán ingresos, colaborando ventas plazas, contado, interesantes artículos. Apartado 896. Madrid.

SE NECESITA aprendiz en Calzados

Gibert. Inútil sin buenas referencias.

Laboratorio Farmacéutico

necesita Representante. Imprescindible experiencia en visitas médicas. — Escribir con el mayor número de datos posible y «curriculum vitae» al

Apartado de Correos 50.259 R MADRID

PRIMERA FIRMA COMERCIAL PAPEL

Precisa persona interesada en organización y ventas.

Indistintamente para ocupación tardes o jornada completa.

Reserva absoluta. Dirigirse por escrito, al Apartado de Correos 50. - GERONA.

Figueras

Figueras

Figueras

Figueras

Figueras

Figueras

Figueras

Figueras

Figueras

Figueras